

宮島地域コミュニティだより



令和7(2025)年1月発行

編集・発行/宮島地域コミュニティ推進協議会

TEL44-2000 FAX: 44-2008

ホームページ <http://miyako.hatnet.jp/>ブログ <http://miyajima1.exblog.jp/>

HP



ブログ



2025年

新春のお慶び申し上げます

旧年中は、大変お世話になりました。

皆様におかれましては、お健やかに新年をお迎えのことと存じます。

昨年は、過去最高の来島者数を更新し、賑わいをみせているのは喜ばしいことですが、

一方でオーバーツーリズムへの対応など新たな課題も生じています。

今年も、皆で知恵を絞って、オール宮島で、一丸となって地域を盛り上げていきましょう。

新しい年が、皆様方にとって幸多き一年となりますよう、こころからお祈り申し上げます。

宮島地域コミュニティ推進協議会会長 正木 文雄



◆第3回合同部会

12月13日に第3回合同部会がありました。

3つの部会に分かれて、今年度前期の振り返りと今後の取り組みについて確認をしました。話し合った内容は次の通りです。

【文化交流部会】

12月23日に行われる餅つき・松明づくりの協力依頼がありました。

【生活環境・福祉部会】

環境標語の審査結果と表彰式の日程について確認しました。1月7日の宮島学園の始業式のあと、表彰式をする予定です。

その他、環境講演会の日程や実施方法、生活交通、地域猫のとりくみなどについて話し合いました。

【安心安全部会】

地区別防災訓練等について報告がありました。

今後の予定としては、2月にリーダー研修会、3月11日に全体訓練があります。

また、宮島支所環境産業係と公衛協から、4月からのゴミ収集日が火曜日と金曜日に変更になるという報告がありました。

環境講演会

とき 2月18日(火)

18:00~

(17時30分開場)

ところ 宮島 etto 交流館 2階ホール

テーマ 宮島のサル問題を考える集い

講師 株式会社野生動物保護管理事務所
研究員 壇上 理沙さん

共催 宮島ロープウエー

皆様のご参加をお待ちしています。

◆自主防災会地区別訓練実施

地区別に訓練を実施しました。それぞれの内容は次の通りです。

【8区】9月8日

宮島まちづくり交流センター杉之浦を避難場所として、訓練を行い、26の方が参加しました。10時に各町内会で集まり、道のりを確認しながら、避難しました。各区が集合した後、宮島支所地域づくり係の枝さんとの質疑応答の時間を設け、津波や土砂災害などの災害の種類によって、注意する点などを説明していただきました。

【5区】10月3日

令和6年度に設置された移動式消火ホースの使用訓練を行いました。24の方が17時に宮島郵便局に集合し、宮島消防署と宮島地域自主防災会会長の木村力さんによる説明を受けました。移動式消火ホースは、どなたでも使用することが可能です。設置場所は、TOTO宮島おもてなしトイレ、広島信用組合宮島支店駐車場、大願寺護摩堂裏、大聖院寮の駐輪場の4箇所です。各区、町内会で使用方法の訓練を受けたい場合は、宮島支所地域づくり係までご連絡ください。

【3区】12月12日

etto宮島交流館2階ホールにて、15時から防災訓練を実施し、16の方が参加しました。廿日市市防災相談員の中原さんによる「防災」をテーマとした出前トーク、社会福祉法人いもせ聚楽会による自力で避難が難しい方の補助のコツに関する実演、防災資機材などの説明・確認を行いました。

◆etto宮島交流館で「みやじまの町家に親しむ座談会」

9月12日に、etto宮島交流館で「宮島のまちなみ保存を考える」座談会を開催し、約40人の参加がありました。

最初に、渡邊泰さんによる「宮島のまちなみの魅力」についての講演を行い、次に「まちなみ保存」について意見交換を座談会形式で行いました。

渡邊さんの講演では、まちなみを守る大切さと、宮島の建物内部の「オウエ」が他地区と大きな違いがあると強調されて話されました。

座談会はパネラーとして、みやじまの町家に親しむ会、伝建宮島工務店の会、いつくしま・まちなみ研究会、廿日市市宮島企画調整課の皆さんが参加し、設計や建築における課題、まちなみ保存における町民意識について意見等が述べられました。

今後、伝建制度を推進していくうえで制度に携わる人の声が聞きたい内容でした。

様々な皆様のご協力を頂いたおかげで、素晴らしい座談会を行うことができました。

◆氏神祭

10月14日、15日に氏神祭がありました。14日には、三味線と餅つき唄に合わせた餅つき、15日には神輿担ぎが行われました。大人の神輿に加えて、宮島学園の希望者や宮島幼稚園による神輿も繰り出し、宮島太鼓振興会の練り込みも加わって、笛や太鼓の音やかかけ声が飛び交うにぎやかな二日間になりました。



◆宮島幼稚園の交通安全教室

11月7日に、宮島幼稚園で交通安全教室を行いました。年長組を対象に、宮島幼稚園から8人、宮島保育園から2人が参加しました。道路を歩くときや横断歩道、踏切を渡るときに注意点を教わりました。年長組の園児は、4月から小学生となり、登下校や放課後に1人やお友達だけで歩く場面が増えてきます。不意に飛び出す可能性があるため、車やバイク、自転車を運転される方は、特に気をつけましょう。

